

REVISTA DE REVISTAS

ARCHIVO ESPAÑOL DE ARTE. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Instituto Diego Velázquez. N.º 203. Madrid, 1978. «Adiciones al estudio de François-Hubert Drouais», por Juan J. Luna. «La Fuente del Rey en la Plaza Principal de Aranjuez: Bonavía y Olivieri», por María Luisa Tárraga Baldó. «Contribución al estudio de la obra de Pedro Berruguete, utilizando los métodos físico-químicos de examen científico: «La Anunciación» de la Cartuja de Miraflores (Burgos)», por María del Carmen Garrido. «Los autores del sepulcro de los marqueses del Zenete», por Rosa López Torrijos. Varia. Bibliografía.

ARCHIVO IBERO-AMERICANO. Revista trimestral de Estudios Históricos publicada por los Franciscanos Españoles. Año XXXIX. Enero-Junio 1979. Números 153-154. Madrid. «Carisma e Institucionalidad en la vida de la Iglesia», por el Prof. Dr. Erwin Iserloh. «La obra de Francesc Eiximenis, OFM (1340 ? - 1409 ?) en los siglos XV al XVII», por David J. Viera. «Colegio y Colegiales de San Pedro y San Pablo de Alcalá», por Angel Uribe, OFM. «Documentos históricos diversos: II El cardenal Cisneros, Inquisidor General», por Juan Meseguer Fernández, OFM. «La América Franciscana. A propósito de una obra reciente y su autor», por José García Oro. «La edición del Dictaminis epitalhamium de Juan Gil de Zamora, OFM», por Manuel Castro, OFM. Bibliografía.

ARCHIVUM. Revista de la Facultad de Filosofía y Letras. Universidad de Oviedo. Tomo XXV, 1975. Homenaje a la memoria de Carlos Clavería. «En la muerte de Carlos Clavería», por Dionisio Gamallo Fierros. «Carlos Clavería, onomaturgo», por Rodrigo Artime. «Bio-bibliografía de Carlos Clavería», por José Luis Roca. «Un relato de García Pavón: *el último sábado*», por José Benito A. Buyla. «Paralelismos léxicos en el lenguaje poético del *Roman courtois*», por María Aurora Aragón. «Nota sobre la Glosa Emilianense 115 (uello çvelamen?)», por Manuel Ariza. «Semántica y semiótica del sueño en Antonio Machado», por Carlos Beceiro. «Lanas castellanas ¿Exportación o manufactura?», por Eloy Benito Ruano. «Más sobre el ritmo de los versos españoles (los pies)», por María Josefa Canellada. «Cuatro clases de arte en memoria de Carlos Clavería», por Carlos Cid Priego. «Los pronombres en los gramáticos latinos», por Carmen Codoner. «Algunas muestras de romances recogidas en Sobrescobio», por María Victoria Conde Saiz. «El 'discurso' de Alejo Carpentier», por Carmen Díaz Castañón. «Alain Robbe-Grillet: littérature engagée?», por José María Fernández Cardo. «Notas sobre Pígalión en el s. XVIII español», por Juan Fernández Gómez. «Sobre la diptongación en occitanico», por José R. Fernández González. «Notas sobre el teatro independiente español», por Antonio Fernández Insuela. «Derivados españoles en -ivo», por Salvador Fernández Ramírez. «El monasterio de S. Miguel de Bárcena», por Pedro Floriano Llorente. «Vocabulaire et société: une méthode pour la lexicologie», por

Froilán Franco Arias. «Munjoie! escriet, ço est l'enseigue carle (Chanson de Roland, v. 1350). De nuevo sobre el grito de combate carolingio», por Alvaro Galmés de Fuentes. «Norma lingüística en *La pata de la raposa*», por J. L. García Arias. «El mansolea (Una jerga gremial del oriente de Asturias)», por Francisco García González. «Libertad condicional 1943 (cuento)», por Francisco García Pavón. «Origen y etimología del nombre *cocodrilo*», por M. G. Teijeiro. «Las Asturias que conoció George Borrow (1837)», por J. M. Gómez-Tabanera. «Elementos expresivos en la prosa de Ramón Pérez de Ayala». «Estaciones rupestres de la Edad del Bronce en Asturias», por J. M. González Fernández. «El verbo mater de la épica francesa con significación de quitar la vida, matar», por José M. Lamalfa Díaz.

BERCEO. *Instituto de Estudios Riojanos. Servicio de Cultura de la Excm. Diputación Provincial de Logroño. Julio-Diciembre, 1979. Núm. 97.* «Ritos funerarios de la cuenca media del Ebro: neolítico y eneolítico», por Teresa Andrés Rupérez. «El licenciado Pedro Fernández de Navarrete: su vida y sus obras (1564-1632)» por José Gofí Gaztambide. «La iglesia parroquial de San Bartolomé de Aldeanueva de Ebro y su retablo mayor», por Francisco Javier Vicuña Ruiz. «El condicionamiento geográfico de la demografía en la Rioja. Análisis del censo de 1877 y 1887», por F. Leach. «Crónica-obituario de Calahorra», por Angel Carmelo Rodríguez R. de Lama. «Informe sobre las excavaciones arqueológicas realizadas en el término de Santa María de la Piscina», por Esther Loyola Perea y Josefina Andrio Gonzalo. «Bibliografía Geográfica de la Rioja», por Montserrat Muga Fernández, María del Carmen Martín Ranz y José María García Ruiz.

BOLETIN DE LA INSTITUCION FERNAN GONZALEZ. *Publicación Semestral. Burgos. Año LVII. Segundo semestre de 1978. Núm. 191.* «Del Burgos de antaño: Intento de un diccionario geográfico-histórico, en sus grafías antiguas y modernas, de caseríos, pueblos, villas y ciudades, que integraron la provincia de Burgos en los tiempos de antaño», por Ismael García Rámila. «Una nueva obra de Bautista Celma en Miranda de Ebro (Burgos)», por María Dolores Vila Jato. «Datos numismáticos del yacimiento de Hoyos del Tozo (Burgos)», por José R. Vega de la Torre. «Contribución al estudio del Léxico de alarifes de los Siglos de Oro», por Alberto C. Ibáñez y Pilar Vallejo. «Avatares históricos del código *Cantar del Mio Cid*», por José Sanz y Díaz. «El yacimiento achelense de Villafraja (Burgos)», por J. M.² Martínez González. «Texto de los Privilegios Reales de Orbaneja del Castillo y sus Confirmaciones», por Joaquín Ciudad Pérez. «Tres voces catalanas ante Castilla: Corominas, 'Gaziel' y Pla», por José Tarín Iglesias. «Hábitat burgales: Poza de la Sal», por María Boni Puente Santidrián. «Vida académica», por F. V. C.

BOLETIN DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS GIENNENSES. *Instituto de Estudios Giennenses. Excm. Diputación Provincial de Jaén. Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Año XXV. Julio-Diciembre, 1979. Núm. 100.* «Una publicación centenaria», por José Chamorro Lozano. «El Instituto de Estudios Giennenses (Historial resumido de una institución al servicio del Santo Reino, 1951-1979)», por Manuel López Pérez. «Avance para unos índices del Boletín del Instituto de Estudios Giennenses (núm. 1 al 100)», por Manuel López Pérez. Complementos: Anexos informativos y estadísticos.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA. *Madrid. To-*

mo CLXXVI, Cuaderno I. Enero-Abril 1979. «Real Academia de la Historia. Catálogo de sus individuos. Noticias sacadas de su archivo» (continuará), por el Marqués de Siete Iglesias. «Las juntas revolucionarias de 1868: Una interpretación», por José Andrés-Gallego. «Polémica Molinosista en Sevilla. Documentos sobre el quietismo sevillano», por J. Ignacio Tellechea Idígoras. «Los ministros del Consejo real de Castilla en la época Moderna (1621-1746). En torno a una tesis doctoral», por Janine Fayard. «Lecturas y otras aficiones del inquisidor Andrés Gasco († 1566)», por Klaus Wagner. Miscelánea: «El primer inventario de bienes de Olite (1496)» (continuará), por Ricardo Ciervide. Informes Académicos.

BOLLETTIN DU MUSEE BASQUE. *Revue des Etudes et Recherches Basques*. N.º 83 (Troisième période n.º 61). Premier Trimestre 1979. «La Soule et ses vestiges protohistoriques», par le Docteur J. Blot, «Les mutil dantza du Haut-Baztan (suite)», par J. M. Guilcher.

EUSKERA. *Trabajos y actas de la Real Academia de la lengua Vasca*. XXIV (2. aldia) (1979-2). 24 Bilbo. «Orden Ministerial sobre el bilingüismo». «El euskera como lengua escolar», por Carlos Santamaría Ansa. «Georges Lacombe (1879-1947)», por el P. Lafitte. «Bordel, Hualde, Arrigarai eta Lezo-ri Omenaldia», por Fr. Luis Villasante. «Bordel bertsolaria zenaren Ehun urteburuan», por J. M. Satrustegi. «P. Hualde Maio, Erronkariko 'Ukáraren' Lekuko», por Juan San Martín. «Aita Jose Iturria Erize, Kaputxinoa (1879-1952)», por P. Bonifacio de Ataun. «Discurso de don Jaime Ignacio del Burgo, Presidente de la Diputación Foral de Navarra». «En Memoria del Prócer de las Letras Navarras don Arturo Campión». «Palabras pronunciadas por José Antonio Arana Martija en el Hotel Maisonave, en respuesta al parlamento de don Vicente Galbete Guerenadiain sobre la biografía de don Arturo Campión, el día 25 de Mayo de 1979». Euskal Jaiak (Elizondo, 1979-VII-20): «Euskaltzaindiaren Batzarrea Elizondo-n», por Fr. Luis Villasante. «Elizondoko Euskal Jaiak Duela Ehun Urte», por Jean Haritschelhar. «Bruno Etxenike (1818-1893)», por Juan San Martín. «Euskararen Giroa Baztanen», por Mariano Izeta. «Baztango Gau-Eskolen gain», por José Urroz. Sebero Altube jaunaren omenez (Gernikako Juntetxean, 1979-VIII-27). «Altube-tar Seber jaunaren mendeurrena zabaltzean», por Fr. Luis Villasante. «Sebero Altube, gizona», por J. M. Vélez de Mendizabal. «Sebero Altube eta Gernikako euskara: Domingo Kanalaetxebarria», por J. A. Arana Martija. «Sebero Altube» liburuaren aurkezpena (Arrasate, 1979-XII-6): «Seber Altuberen Omenez», por Juan Antonio Garmendia. «Altuberen Maisutza euskal hitzen arazoan», por Fr. Luis Villasante. «Altube eta euskal azentua», por Patxi Altuna. «Sebero Altube liburuaren aurkezpena», por J. M. Vélez de Mendizabal. Euskaltzaindiaren batzar-agiriak. Batzar-txostenak: Gramatika; literatura; literatura: lekukoak; ahoko literatura: hiztegia. Berriak, hilberriak. Zuzenkizunak — Fe de Erratas, Euskera XXIV (1979-1).

HELMANTICA. *Revista de Filología Clásica y Hebrea. Universidad Pontificia de Salamanca*. XXX. Mayo-Diciembre 1979, 92/93. Salamanca «El Hado en la teología de Cicerón», por José Guillén. «¿'Cum' temporal o 'cum' explicativo?», por Roxana Ioardache. «Sobre la generación de la inteligencia en las Enéadas de Plotino», por María Isabel Santa Cruz de Prunes. «Los samaritanos: pasado y presente», por Shemaryahu Talmon. «Los mons Vindius y sus cercanías», por Manuel G. Menéndez Nadaya. «Salomón ibn Gabirol en castellano», por Carlos Carrete Parrondo. Bibliografía. Libros recibidos.

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALICANTINOS. *Revista del Instituto de Estudios Alicantinos. Excma. Diputación Provincial de Alicante. Núm. 26. II época. Enero-Abril, 1979.* «El notario y el protocolo notarial en la legislación foral del Reino de Valencia», por Rosa M.^a Blasco Martínez. «Introducción a la literatura autóctona alicantina (1939-1976)», por Jaime Mas Ferrer. «Luis Marco Bordetas», por Alfredo Gómez Romá. «Castillo de Callosa de Segura», por Rafael Azuar Ruiz. «Los restos de amurallamiento de la sierra de Segária», por C. Aranegui y H. Bonet. «Informe sobre el estado de la enseñanza en Alicante en Septiembre de 1936», por José María Beltrán Reig. «Oriente y Occidente en la arquitectura de Cisneros», por Juan Cantó Rubio. «Un músico alicantino: Rafael Rodríguez Albert», por Juan de Dios Aguilar. Bibliografía, por Vicente Martínez Morellá. «Cuatro poemas», por Antonio Porpetta Román.

MISCELANEA COMILLAS. *Revista de estudios históricos. Universidad Pontificia, Comillas. Año XXXIV. 1976-2.º semestre. N.º 65.* «Presencia dinámica de Jesucristo en la Iglesia según San Agustín», por Joaquín Salaverri, S. J. «La síntesis filosófica del intelectual pagano del siglo II d. C.», por Teodoro de Andrés Hernansanz. «Estructuralismo y Nuevo Testamento», por Antonio Piñero Sáenz. «La Santa Sede amonesta a la Compañía de Jesús», por Rafael M.^a Sanz de Diego, S. J. «Bibliografía Hispánica de D. Bonhoeffer», por José J. Alemani. Reseñas bibliográficas. Libros recibidos.

SEMINARIO MEDICO. *Director: Eduardo Ortega Sagrista. Instituto de Estudios Giennenses. XXVI años de su fundación. Jaén, 1979. N.º 39. Homenaje y recuerdo a los doctores E. García Triviño, A. Vena y R. Sánchez Palencia.* «Ejemplaridad de los doctores Eduardo García Triviño, R. Sánchez Palencia y A. Vena». «Palabras de homenaje y despedida al doctor don Pedro Camy Sánchez-Cañete, con motivo de su jubilación y entrega de placa recordatoria del acto», por Carlos Gutiérrez Aguilera. «La diabetes infanto-juvenil», por el Dr. Eduardo Ortega Sagrista. «El servicio de enfermedades infecciosas en el hospital moderno», por el Prof. Dr. Miguel Angel Asenjo Sebastián. «Tuberculosis colorrectal», por Fermín Palma, Antonio Delgado, Antonio Gómez, Antonio Palma, Antonio Leiva, Ana Serrano, José Luis Gómez y José María Capitán. «Pseudo hermafroditismo masculino: presentación de un caso», por M. Ruiz Martín, R. Alcalá y M.^a Angeles Martín. «Síndrome de Cushing por tumor suprarrenal en una niña de seis meses. Aportación de un caso», por Adolfo Ramírez Huerta, Francisco Plaza Romo y Antonia Pizarro Martín. «Epidemiología de la hipertensión arterial en la provincia de Jaén. (Algunas consideraciones estadísticas sobre 600 casos revisados)», por F. Mateas Ruiz, V. Pérez Bañasco, A. Liébana Cañada y J. J. Hernández Burruezo. «Diuréticos en la práctica médica», por el Dr. Vicente Pérez Bañasco. «Insuficiencia renal crónica como problema diagnóstico, clínico y numérico en la provincia de Jaén, por Vicente Pérez Bañasco y Antonio Liébana Cañada. «Nefrocalcinosis por ácidos renal y tubular: consideraciones en torno a un caso», por el Dr. Sillero Fernández de Cañete.